
Förderverein Jersbeker Park e.V.

Protokoll
über die gemeinsame Sitzung von Vorstand und Beirat am 29. August 2018

Sitzungsort
Gaststätte "Zum Fasanenhof", Allee 18, 22941 Jersbek

Beginn der Sitzung: 17.00 Uhr
Ende der Sitzung: 18.45 Uhr

TeilnehmerInnen Vorstand
Thimo Scheel
Irina von Bethmann Hollweg
Bernd Gundlach 
Burkhard von Hennigs

entschuldigt
Herbert Sczech

Teilnehmer Beirat
Julius von Bethmann Hollweg
Dietmar Liebelt 
Tim Nissen
Helmuth Peets
Jürgen Rosenkranz
Klaus Schröder

entschuldigt
Marco Gercken
Gerd-Wilhelm Nuppenau 
Dr. Margita Meyer

Zu TOP 1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 21.03.2018
Herr Scheel begrüßt die Anwesenden. Auf Anregung von Herrn Schröder wird die Tagesordnung 
dahingehend geändert, dass ein neuer TOP 2. „Aufnahme neuer Mitglieder“ eingefügt wird. Die 
ehemaligen Tagesordnungspunkte 2. bis 5. werden 3. bis 6.
Das Protokoll über die Sitzung von Vorstand und Beirat am 21. März 2018 wird einstimmig geneh-
migt.

Zu TOP 2. Aufnahme neuer Mitglieder
Herr Scheel teilt mit, dass 3 Personen die Aufnahme in den Förderverein beantragt haben. Es 
handelt sich um 
Frau Susanne Siebs, Kiel
Herrn Tilman Mantl, Kiel, und
Frau Anna-Maria Thomsen.
Die Aufnahme der o. g. Personen erfolgt einstimmig. Herr Gundlach wird die Personen entspre-
chend informieren.



Zu TOP 3. Neugestaltung des Parkeinganges
Herr Scheel berichtet kurz über die Neugestaltung des Parkeinganges, die fast abgeschlossen ist. 

a) finanzielle Gegebenheiten
Herr Scheel berichtet, dass durch aufgelaufene Abschlagsrechnungen die Gefahr bestand, dass 
der Förderverein zahlungsunfähig werden würde. Dieses konnte dadurch abgewendet werden, 
dass einzelne Rechnungen gestundet und später angewiesen werden konnten. 
Herr Gundlach berichtet, dass bisher insgesamt Kosten (Planungskosten + Baukosten) in Höhe 
von 26.599,76 Euro angefallen und auch bezahlt seien. Die Abdeckung dieser Kosten erfolgte zum
Einen durch Spenden, zum Anderen durch Fördermittel unterschiedlicher Institutionen. 

Zu den Spenden zählen:
- Herr Julius von Bethmann Hollweg 3.230,00 Euro
- Herr Burkhard von Hennigs 500,00 Euro
- Herr Klaus Hildebrandt 11.000,00 Euro (5.000,00 + 6.000,00)
- Herr Bernd Gundlach für Herrn Gerd-Wilhelm Nuppenau 90,00 Euro
- Herr Klaus Schröder 1.500,00 Euro (1.200,00 + 300,00 für Planungskosten)
- Herr Klaus Schröder 500,00 Euro

Diese Spenden ergeben eine Gesamtsumme von 16.820,00 Euro.

Folgende Fördermittel standen zur Verfügung:
- Kulturstiftung der Sparkasse Holstein 7.000,00 Euro
- Gemeinde Jersbek 3.000,00 Euro
- Raiffeisenstiftung 2.000,00 Euro
- Gesellschaft zur Erhaltung historischer Gärten in Schleswig-Holstein 600,00 Euro

Diese Fördermittel ergeben eine Gesamtsumme von 12.600,00 Euro.

Für die Restarbeiten wird Herr Liebelt noch eine Rechnung stellen für den zu liefernden Fertigbe-
ton. Den Arbeitsanteil wird er dem Förderverein Jersbeker Park e. V. spenden und erbittet dafür 
eine entsprechende Spendenbescheinigung.

b) jetziger Zustand und Erstellen eines Pflegekonzeptes
Herr Scheel berichtet, dass der jetzige Pflegezustand des neuen Projektes nur durch den enga-
gierten Einsatz von Herrn Burow erreicht und sichergestellt werden konnte. Im Hinblick auf den 
angegriffenen Gesundheitszustand von Herrn Burow plädiert er jedoch dafür, sich bereits heute 
Gedanken darüber zu machen, wie die Pflege der vom Förderverein gepachteten Anlagen auch 
langfristig gesichert werden könnte. 
Herr Schröder regt an, dass sich eine kleine Arbeitsgruppe Gedanken über ein entsprechendes 
Pflegekonzept machen sollte. Dieses wird einstimmig befürwortet. 

Für die Arbeitsgruppe stellen sich zur Verfügung:
- Herr Scheel
- Herrn von Bethmann Hollweg
- Herr Nissen
- Herr Liebelt und
- Herr Schröder

Nachdem die Arbeitsgruppe ein Pflegekonzept erarbeitet hat, soll hierüber im Rahmen einer der 
nächsten Sitzungen entsprechend berichtet werden.



Zu TOP 4. Veranstaltungen in 2018 = Rückblick Sommerfest und Planungen für ein 
eventuelles Apfelfest sowie für das Sommerfest 2019
a) Sommerfest des Bargteheider Stadtorchesters im Jersbeker Park
Herr Scheel berichtet über das Sommerfest des Bargteheider Stadtorchesters, das im Juni im Park
stattgefunden habe. Nach Angaben des Orchesters haben 127 Besucher einen Eintritt in Höhe von
5 Euro pro Person gezahlt. Die zugesagte Spende des Stadtorchesters ist bisher noch nicht einge-
gangen. Herr Scheel hat daran erinnert. 
Aufgrund der organisatorischen Mängel um dieses Sommerfest herum besteht Einvernehmen, 
dass bei derartigen Veranstaltungen ein kleiner Vertrag zwischen dem Förderverein und dem Ver-
anstalter geschlossen werden sollte (ein entsprechender Vertragsentwurf liegt vor und wird im 
Rahmen dieser Sitzung in Umlauf gegeben.)

b) Eventuelles Apfelfest 2018
Es besteht Einvernehmen, dass in diesem Jahr aufgrund des guten Behanges der Apfelbäume 
erneut ein Apfelfest stattfinden soll. Als Datum wird Samstag, der 06. Oktober, ab 11.00 Uhr, fest-
gelegt. Mit seiner Mail vom 03. September wies Herr Scheel darauf hin, dass es lauten muss:
Sonntag, der 07. Oktober 2018, ab 11.00 Uhr. Dieses Datum sei bereits im Gemeindebrief 
erschienen.
Inhalt und Ablauf sollten so gestaltet werden wie im Jahr 2016.

Herr Scheel, Herr Liebelt, Herr Nuppenau, Herr Gercken sowie die Familie von Bethmann Hollweg 
wollen sich um die Organisation kümmern. 

c) Sommerfest 2019
Das Sommerfest des Fördervereins soll am Sonntag, dem 16. Juni, stattfinden. Es wird angeregt, 
entweder das Schulorchester aus Norderstedt oder den Jugendmusikzug aus Bargfeld-Stegen für 
diese Veranstaltung zu gewinnen. 
Herr Tim Nissen will den Jugendmusikzug, Herr Gundlach das Schulorchester anfragen.
.

Zu TOP 5. Baumpflegerische Maßnahmen in 2018
Herr Schröder berichtet kurz über die beiden Anfragen von Frau Dr. Meyer im Hinblick auf baum-
pflegerische Maßnahmen im Jersbeker Park. 

a) Nachpflanzung von Linden im Jersbeker Park 2018
Der Auftrag wurde an die Firma Hagen Baumpflege in Höhe von 5.123,55 Euro vergeben. Das 
Landesamt für Denkmalpflege Schleswig-Holstein hat eine Anteilsfinanzierung in Höhe von 
4.611,20 Euro zugesagt.

b) Baumpflegerische Maßnahmen im Jersbeker Park 2018
Der Auftrag wurde an die Firma Astrein-Baumpflege in Höhe von 4.765,95 Euro vergeben. Das 
Landesamt für Denkmalpflege Schleswig-Holstein fördert diese Maßnahme anteilig mit 4.289,36 
Euro. 

Für den Förderverein verbleibt damit ein Eigenanteil für beide Projekte in Höhe von 988,94 Euro.
Diesbezüglich hat Herr Schröder sein altes Büro um eine Spende gebeten. Das Büro BHF Land-
schaftsarchitekten Kiel/Schwerin hat einen Betrag in Höhe von 1.500,00 Euro (für 2  Baumpaten-
schaften von je 750,00 Euro) angewiesen und erhält dafür eine entsprechende Spendenbescheini-
gung. 

Herr von Bethmann Hollweg berichtet, dass er für einen Bauantrag einen Ausgleichsbetrag in 
Höhe von 1.460,00 Euro zu zahlen habe. Mit der Unteren Naturschutzbehörde des Kreises Stor-
marn (Herrn Rohde) habe er vereinbart, dass dieser Betrag für die Pflanzung von Bäumen im Jers-
beker Park verwendet werden könne. Er stockt den Betrag um 40,00 Euro auf 1.500,00 Euro auf, 
so dass damit zwei Bäume gepflanzt werden können.



Herr Schröder berichtet, dass im Rahmen der baumpflegerischen Maßnahmen, mit denen die 
Firma Astrein-Baumpflege beauftragt ist, 5  Altlinden  durch Zurücksetzen der Krone stabilisiert 
werden sollen. 6 weitere Altlinden sollten durch Herrn von Bethmann Hollweg gefällt werden. Herr 
Schröder schlägt eine gemeinsame Begehung mit den Herren Scheel und von Bethmann Hollweg 
sowie evtl. der Firma Astrein-Baumpflege vor, bei der diejenigen Bäume markiert werden sollten, 
die im Herbst 2018 zu fällen sind bzw. deren Kronen stabilisiert werden müssten.

Zu TOP 6. Verschiedenes
6.1 Neuauflage von Flyern
Herr Scheel berichtet, dass die zweite Auflage der Flyer mittlerweile vergriffen ist. Er bittet die 
Herren von Hennigs und Schröder, sich Gedanken um eine Aktualisierung der Neuauflage zu 
machen. 

6.2 Änderung des Hinweisschildes am ehemaligen Gartenhaus
Herr Scheel bittet Herrn Schröder, sich das Hinweisschild im Hinblick auf eine Aktualisierung anzu-
schauen. 

6.3 Pflege des Efeubeetes
Das Efeubeet ist zwischenzeitlich von Herrn Burow in einen ansehenswerten Zustand versetzt 
worden. Bezüglich der weiteren Pflege schlägt Herr Schröder vor, im Rahmen der nächsten Mit-
gliederversammlung nach einer Patenschaft zu suchen. 

6.4 Hundekot
Herr von Bethmann Hollweg berichtet, dass seit Entfernung des Papierkorbes am Parkeingang die 
Hundekotbeutel vermehrt in seitlichen Gebüschen zu finden seien. Er schlägt vor, zum Einen in der
Nähe des Hinweisschildes zur Station 2 am Parkeingang und zum Anderen am Waldparkplatz für 
den Ruheforst/die Grabanlage von Cossel jeweils einen Spender für Hundekotbeutel sowie einen 
entsprechenden Entsorgungsbehälter aufzustellen. Herr Scheel wird diesbezüglich Kontakt mit 
Herrn Sczech als Vertreter der Gemeinde aufnehmen.

6.5 Nutzungsentgelte für Veranstaltungen im Park
Bereits unter TOP 4. a) ist auf dieses Thema eingegangen worden. Eine Entgeltordnung soll im 
Rahmen der nächsten Vorstands- und Beiratssitzung weiter diskutiert werden. 

6.6 Termin für die nächste Sitzung von Vorstand und Beirat
Als Termin wird Mittwoch, der 24. Oktober 2018, 17.00 Uhr, in der Gaststätte „Zum Fasanenhof“, 
festgelegt.

Kiel, den 03. September 2018

Thimo Scheel Klaus Schröder
Vorsitzender Protokollführer




